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当你手握一颗土豆，你会想起什么？ 在北杨人工智能小镇创业者、Tadow!品牌的联合创始人茅溢洋

眼中，它既是一种可持续生活方式的创造，也是灵感和理念落地的创业经历。 在创智未来中心见到茅溢

洋时，她刚和闲下来合作社等共同完成了“WA!土豆节”的第一次线下活动，在堂吴 272 的小巷和杭州

BAC社区，让土豆脑袋们集合，构建起了新的链接。

相信在“北杨”，有看得见的未来

记在漕河泾北杨孵化器圆梦的创业者茅溢洋
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多坐 2站，梦想起飞的地方

去年刚从华东理工大学毕业的茅溢洋，一直想

做些与日常和食物有关的活动，在校期间积累的学

生社区营造和周边社区共建经验，让她对如何搞好

社区活动有了自己的心得。而当她把那些不够成熟

的创业方案与漕河泾北杨孵化器的孙月老师交流

后，让她的创业意愿更加坚定了。“从 15 号线华理

站多坐 2 站，就来到了北杨。在这里，有不少向创业

者开放的活动，很有社区氛围，我们也有机会发挥

所长与孵化器共创社群活动， 觉得还蛮适合我们

的。 ”茅溢洋告诉记者，选择北杨人工智能小镇，是

漕河泾北杨孵化器给予自己和团队的信心和支持。

通过参加孵化器提供的创业培训，茅溢洋理清

了思路，对自己的创业方向更加清晰，也逐渐领会

如何去介绍自己和项目，包括在 Tadow.pub 这一内

容企划中将“以食物作为方法”的理念讲出来，吸引

更多年轻人来落地传播和践行这样的生活方式，

“我们对做社区还是有些想法的， 在与孵化器共创

的过程中， 我们更多想做的是去丰富整个园区，让

其更有社区链接和黏性”。

除此之外，孵化器有关公司注册、架构组织、企

业管理、领导力、财税等方面的课程，为茅溢洋快速

完成创业启动给予诸多便利，“学校里没有接触过

这些，没想到孵化器这边都为我们准备好了，还对

接了专业的老师，帮助我们节省了很多的时间和精

力。 ”茅溢洋说，很多像她一样的学生创业，往往就

是被很多流程性的事务拦住了第一步，浪费了很多

精力，从而浇灭了创业的热情。 而在漕河泾北杨孵

化器的帮助和指导下， 她的创业之路变得轻松不

少，让她有信心去做自己的品牌、产品，链接到更多

的项目、上下游关系，也让她们的自媒体内容得到

更广泛地传播，赢得了合作方的认可。

相信在北杨，看得见未来

刚毕业就创业，对年轻的茅溢洋而言，需要面

临的是如何让创业项目活下去？因本硕都是学的设

计方面专业，她凭借着对用户需求、产品设计、市场

营销等方面的经验，保持边创业边打工的状态。“我

入驻北杨人工智能小镇后，还找到了党组织，结识

了不少这里的创业者， 互相交流中有了不少的体

会。”茅溢洋告诉记者。华泾镇北杨华发街区党支部

的党员基本是创业的年轻人、自由职业者和沿街商

铺店家，在党支部的帮助下，茅溢洋了解到更多政

府支持创业的政策和补贴内容，“现在虽然靠承接

工作来维持创业项目， 但感觉自己是有后盾的，也

坚信自己的项目是对社会有意义的。 ”

说起项目，茅溢洋展示了刚完成的“WA!土豆

节”的活动场景照片，也谈及活动背后关于“土豆”

研究的小故事，“以土豆为方法”， 是将这个平凡事

物作为观察生活与社会的透镜。 从土豆的种植历

史、 土豆的生存哲学到不同地域的烹饪方式等讨

论，在活动中串联起人们对食物、日常、环境等的思

考，平凡的土豆也可以焕发出全新的创意。

除了通过做活动来表达自己的创业理念，茅溢

洋和团队还制作了一款以边角料为灵感打造的袋

泡茶，选用的则是咖啡果皮和咖啡花，这些曾被认

为是废料的食物，经过日晒和蜜处理，冷泡后自带

果味和花香，口感没了咖啡的苦涩，有清爽独特的

花果茶味。 咖啡果皮茶因含有低咖啡因，可温和提

神，睡眠友好，让被浪费的边角料有了新用途，也减

少了咖啡产业的浪费。“我们想通过这些产品、策划

相应的活动、自媒体运营，推广可持续的生活方式，

这也是我们创业的初心。 ”茅溢洋说道。

在华泾镇北杨华发街区党支部与漕科创第二

党支部的党建共建签约仪式上，茅溢洋说起自己的

创业过程，“我们是个初创企业，离不开党支部和孵

化器的支持和帮助， 而我们的特长也可以反哺这

里，为我们支部的党员和孵化器的创业伙伴提供交

流的机会和活动，深入了解彼此后，看到更多机会

和资源。 在北杨创业，看得到未来。 ”她真切感谢漕

河泾北杨孵化器创智未来中心和北杨华发街区党

支部对创业者的指导和帮助。

据悉，随着党建联建平台的成立，北杨不仅将

为更多大学生提供实习实践机会；同时将推动“北

杨科创导师工作室”发展，为初创企业提供更多导

师辅导和资源支持，推动其稳定发展。“我们党支部

内像小茅这样的创业者，还有好几名，我们目前的

16 名党员，来自 16 个不同企业，他们的创业现在

都还很小，但我们也相信会如星星之火燎原，让我

们的社区获得新活力。 ”北杨华发街区党支部书记

邢春妹说道。

在园区内举办“家乡的春菜”拼贴工作坊
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